

NUEVA FIRMA DE CARTAS DE INTENCIÓN

PARA FORTALECER PROCESOS DE DESARROLLO INTEGRAL

Una nueva firma de cartas de intención entre el Centro Regional Universitario de Occidente y 14 instituciones de la zona, se logró como parte de la integración regional que se promueve desde el CUROC en alianza con los actores clave de esta área.

Algunos de los objetivos que se pretenden alcanzar son impulsar el bienestar social sostenible, alta participación ciudadana, mantenimiento y cuidado ambiental, mejorar la calidad de vida de familias pobres, fortalecer las familias hondureñas productoras de café y propiciar el potencial integral de la mujer, entre otros.



Fotos:
Representantes de instituciones en el momento de firmar las cartas de intención.
Derecha: Comunicadores (as) sociales que cubrieron el evento.

LAS INSTITUCIONES FIRMANTES SON:

1. Organismo Cristiano de Desarrollo Integral de Honduras. (OCDIH)
2. Cooperativa Agrícola Esfuerzo Occidental Limitada. (CAEOL)
4. Comisión ciudadana de Mujeres Solidarias.
5. Centro de Investigación y Protección de los Derechos Humanos. (CIPRODEH)
6. Instituto Hondureño del café. (IHCAFÉ)
7. Asociación “Hermandad de Honduras”
8. Agencia de Desarrollo del Departamento de Ocotepeque. (ADEVAS)
9. Asociación del Trifinio para el Desarrollo Sostenible. (ATRIDEST)
10. Fundación ETEA
11. COMRURAL
12. Fundación Amigos del Café.
13. Organización para el Desarrollo de Corquín. (ODECO)
14. Asociación de Organismos no Gubernamentales. (ASONOG)

SOCIALIZAN DIPLOMADO EN INVESTIGACIÓN FISCAL PARA LA INCIDENCIA POLÍTICA

En coordinación con la UNAH, el Foro Social de la Deuda Externa de Honduras (FOSDEH), a través de su programa de educación continua, socializó el Diplomado de Investigación Fiscal para la Incidencia Política.

Esta capacitación se llevará a cabo con el objetivo de aportar diferentes herramientas para una incidencia más efectiva en materia de auditoría social al presupuesto público y a la política fiscal. La Licenciada Enma Velásquez, como representante de FOSDEH declaró que “al final el resultado será que la gente podrá tener habilidades y recursos para investigar e incidir, pero también cada quien va a presentar investigaciones temáticas, con puntos concretos para generar cambios de país o de región.”



Además agregó que el problema que ha existido es que a pesar de que se ha auditado no existe un cambio en los funcionarios públicos, y que los métodos que se están implementando hasta el momento no tienen suficiente eficacia, por lo mismo la importancia de este diplomado, que vendría a generar otras alternativas. El diplomado se llevará a cabo en nivel nacional, se cuenta con la participación de 40 representantes de todo el país y la sede será Ciudad universitaria en Tegucigalpa.

Fotos: (arriba) Representantes de organizaciones, (Centro) personal docente, administrativo y estudiantes del CUROC (abajo) Licenciada Enma Velásquez

CUROC COMO SEDE DE PROYECTO “UN MUNDO LIBRE DE DROGAS”

El Consejo Nacional Contra el Narcotráfico (CNCN), está realizando una serie de reuniones en todo el país, con la finalidad de consultar opiniones para convertir en política pública el tema de las adicciones.

Así lo informó el Doctor Víctor Hugo Barnica, presidente de esta comisión, quien explicó que se está tratando de elaborar una ley que se enmarque en la prevención y tratamiento de las drogas, además de crear conciencia en la gente y lograr un mundo libre de tales vicios, ya que hoy en día se consumen drogas de forma abierta.

“Nuestro ideal es organizar un diplomado en el país sobre el tratamiento de las drogas, para eso contaríamos con el respaldo de algunos países amigos y especialmente la Organización de Estados Americanos (OEA), Organización de las Naciones Unidas contra el crimen y las drogas, y además de eso, introducir el tema dentro de la currícula de todos los niveles de educación en el país”.



En este evento participó como expositor el doctor Carlos Frías, (foto inserta) Psicólogo experto en adicciones .

NUEVO “PLAN EMPRENDEDOR” DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

La carrera de Administración de Empresas lanzó oficialmente su nuevo “plan Emprendedor”, el cual está diseñado para que los y las estudiantes comiencen desde la universidad a crear e iniciar sus propios negocios.

Según aseguró el Ingeniero Jorge Evelio Miranda, Coordinador de esta carrera, “esta nueva propuesta implica que los y las estudiantes podrán contar con asesores para determinados grupos o un estudiante por asesor, para que pueda llevar con éxito el plan, lleva más esfuerzo pero vale la pena.”



La idea es también implicar a las instituciones financieras dentro del rol de asesoría en conjunto con el CUROC, para lo cual se invitó a los Licenciados Elvin Benítez y Hugo López, representantes de la Asociación PILARH OPDF, quienes expusieron sobre el plan de apoyo a nuevos emprendedores que están ofertando para el inicio de negocios.

Actualmente esta licenciatura es la más numerosa del CUROC, con una población que oscila entre 300 a 400 estudiantes.

VIDA Y OBRA DE ROBERTO SOSA

En el marco del programa “Lo esencial” se llevó a cabo una presentación de la vida y obra del poeta Roberto Sosa, organizada por los Licenciados Delmy López y Gilberto Cabrera, en su calidad como responsables de la biblioteca del CUROC.

Esta actividad fue calorizada por los estudiantes de Español General de la Licenciada Linda María Cortés, quienes apreciaron la vida y obra del poeta, participaron en la lectura de poemas, y conocieron otros aspectos del escritor mediante la proyección de un video.

Otro de los objetivos era dar a conocer los servicios que presta este centro de documentación e información a la población estudiantil.

Fotos: Estudiantes leyendo poemas del escritor hondureño Roberto Sosa.
Derecha: Licenciados Érica Díaz, Gilberto Cabrera y Delmy López, encargados de la biblioteca del CUROC.





INVESTIGACIÓN DEL CUROC:

Proyecto Resiliencia Climática y Seguridad Alimentaria en Centro América

Un importante estudio sobre la resiliencia de las comunidades al cambio climático y sus efectos en la seguridad alimentaria, se está desarrollando en las aldeas Buena Vista, San José y Vega Redonda Dolores, en el departamento de Copán, el cual se basa en lograr como metas que las comunidades y tomadores de decisiones puedan comprender y adquirir las herramientas para medir la resiliencia climática, identificar las fuentes y diseñar políticas para que tanto comunidad como gobierno trabajen en conjunto para reducir el riesgo de desastres. Así lo confirmó el Ingeniero Juan Manuel López, quien en su presentación de este proyecto, aseguró que también era de mucho interés la validación del instrumento CRYSTAL, como herramienta de medición en este campo.

Este es un proyecto que se desarrolla en 30 comunidades en nivel nacional, entre algunas Jesús de Otoro, Choluteca, Valle y



Fotos: arriba recursos naturales de las zonas investigadas. Abajo: Festival del elote y la única fuente de agua en Vega Redonda, Dolores Copán.



ASESORÍA EN LAS ÁREAS DE ESPAÑOL Y MATEMÁTICAS PARA ESTUDIANTES DE OCOTEPEQUE.

En apoyo a la creación del Telecentro, se realizó una visita por parte de docentes del CUROC a la ciudad de Ocotepeque, para brindar las debidas asesorías en el área de español y matemáticas.

el Litoral Atlántico; surge por parte del CURLA, está siendo realizado en conjunto con otras universidades de Centroamérica e instituciones que trabajan el tema de seguridad alimentaria; para estos fines se buscó el financiamiento del Instituto Internacional para el Desarrollo Sostenible, que tiene su sede en Ginebra, Suiza.

El equipo de investigación del CUROC está integrado por los ingenieros Kevin Mejía, Juan Manuel López, Doctor Alfonso Carranza y estudiantes de la asignatura de Seminario de Tesis.



En este proceso se atendió a 10 docentes de tres Institutos de Ocotepeque y a 48 estudiantes de la zona; asimismo se aprovechó para socializar los datos de la aplicación de la Prueba de Aptitud Académica PAA al dar a conocer los resultados de los colegios de dicho departamento.



EN LA ASIGNATURA DE SOCIOLOGÍA:

ELABORAN DIAGNÓSTICO SOCIO ECONÓMICO DE SAN JOSÉ DE COPÁN



Estudiantes de la asignatura de Sociología, impartida por el Licenciado José Conrado Moreno, elaboraron un levantamiento de datos socioeconómicos de las condiciones de vida de los pobladores del municipio de San José de Copán. Para lo cual, se dividieron en grupos y aplicaron encuestas en San José, Vivistorio, El porvenir, Las pilas, Desvío de Planes, Las delicias y Buena Vista. Además, entregaron cuadernos a los niños y niñas de la zona.

Los datos también reflejan que los ingresos económicos son percibidos un 43% por el trabajo en la agricultura propia para subsistencia, y que los jornaleros un 21%, tienen un ingreso de cien Lempiras diarios, 6 días a la semana.

JEFES DE FAMILIA	MASCULINO 77%	FEMENINO 23%				
VIVIENDA	Propia 87%	Alquilada 7%	Prestada 6%			
MATERIAL	Adobe 51%	Madera 2%	Bahareque 4%	Bloque 41%	Ladrillo 2%	
TECHO	Zinc 65%	Teja 16%	Terraza 3%	Aluzinc 16%		
PISO	De Tierra 38%	Mosaico 4%	Cerámica 11%	Cemento 47%		
Agua potable	Tiene 89%	No tiene 11%				
Luz Eléctrica	Tiene 83%	No tiene 17%				
Dieta	Maíz 100%	Frijoles 100%	Arroz 85%	Lácteos 28%	Carnes 4%	Huevos 77%

DIPLOMADO SOBRE SERVICIO NACIONAL DE FACILITADORES JUDICIALES

Por Abogada Rosa Lidia Toro

En el marco del Programa Interamericano de Facilitadores Judiciales de la Organización de los Estados Americanos, en Coordinación con el Poder Judicial de Honduras y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, se impulsó la implementación de la II edición del Diplomado sobre el Servicio Nacional de Facilitadores judiciales, el cual va dirigido a los operadores de justicia que coadyuvan a facilitar el acceso a la Justicia en el País.

Razón por la que se designó a tutores de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras para ser capacitados en la estructuración y funcionamiento de la plataforma virtual de la OEA, capacitación que se realizó los días del 03 al 05 de Julio 2013, en el Hotel Finca el Capitán en la Ciudad de Gracias, Lempira.

Cabe mencionar que el Diplomado se impartirá simultáneamente en los Países de Nicaragua, Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Paraguay y Honduras. En el Caso de Honduras la UNAH es la responsable de involucrar a todos sus Centros Regionales para dar la mayor cobertura posible.



La Dirección de Investigación Científica DICU-UNAH aprueba Beca Básica para Proyecto de Investigación en el CUROC.

Por: Licenciado Jorge Orellana

La Dirección de Investigación Científica aprobó una beca básica para el proyecto de investigación denominado “Las Costumbres, Creencias y Tradiciones como Expresiones de Identidad Cultural en la Región Occidental de Honduras”, presentado desde el CUROC por los licenciados Jorge Humberto Orellana y Leivi Aravey Orellana. Después de un riguroso proceso de selección, la DICU aprueba proyecto enmarcado en las líneas de investigación de la UNAH. La investigación pretende hacer una valoración del tema cultural y sus transformaciones a lo largo de las últimas décadas. Esto incluye, en la medida de lo posible, una interpretación de la evolución de nuestra identidad cultural, especialmente en aquello relacionado con las costumbres, las creencias y tradiciones propias de nuestro pueblo. Todas estas transformaciones culturales que hoy sufre nuestra sociedad, tienen incidencia directa en el ámbito social, político, religioso y otras manifestaciones de cada una de las comunidades del país.

Esta recopilación pretende desarrollarse en las cabeceras departamentales de Ocotepeque, Copán y Lempira y señalar que en realidad esta acumulación de experiencias culturales no ha desaparecido, simplemente se han transformado en nuevas formas de identidad o expresiones culturales. Su objetivo también incluye valorar el apoyo que brindan los gobiernos locales y organizaciones para que estas expresiones permanezcan vivas en el imaginario colectivo. Este proyecto de investigación es uno de los primeros aprobados para el CUROC dentro del marco de la Coordinación Regional de Investigación Científica. Esperamos que esta experiencia motive a otros docentes a cumplir con uno de los objetivos fundamentales de la UNAH, la investigación científica como elemento fundamental que enaltece el privilegio de la docencia universitaria.

TELECENRO DE GRACIAS CELEBRA POR TODO LO ALTO DÍA DE LA IDENTIDAD NACIONAL



Con un nutrido programa artístico cultural, el TELECENTRO de Gracias, Lempira, celebró el día de la identidad nacional.



Entre danzas, discursos históricos, desfiles de trajes típicos, comidas y toques de caramba, se llevó a cabo la “Noche cultural” con el objetivo de destacar los valores cívicos y culturales del departamento de Lempira. Se contó con asistencia de autoridades de la universidad, personajes destacados de la zona y público en general.



**BOLETÍN CUROC
IMPRESIÓN
LIC. KEVIN JAVIER ESTÉVEZ
INFORMACIÓN Y DISEÑO
LICDA. LINDA MARÍA CORTÉS
APOYO
ABOG. REYNA PATRICA VEGA
ASESORÍA
LIC. CONRADO MORENO
DERECHOS RESERVADOS 2013**